
Thoracker-Leist	
Protokoll	der	37.	Hauptversammlung	vom	Freitag,	16.	Juni	2017,	20.00	Uhr	im	
Thoracherhus	(Cheminéestube),	

3074	Muri	b.	Bern	

Traktanden	

1. Begrüssung	
Der	Präsident	begrüsst	die	Anwesenden	und	dankt	für	die	Teilnahme	an	der	37.	Mitgliederver-
sammlung.	Entschuldigt	sind	aus	dem	Vorstand:	Herr	Enrico	Slongo.	Entschuldigtes	Mitglied:	
Frau	Susanne	Liechti.	Die	schriftliche	Einladung	erfolgte	fristgerecht	gemäss	Statuten,	Art.	5.3,	in	
der	Mai-Ausgabe	des	Quartierblatts.	Die	Traktandenfolge	wird	entsprechend	der	Einladung	ge-
nehmigt.	

2. Wahl	der	Stimmenzähler	
Als	Stimmenzähler	wird	Herr	Stolz	gewählt	und	das	Protokoll	übernimmt	Frau	Heidi	Müller-
Wiederkehr.	Anzahl	Stimmberechtigte	19,	das	einfache	Mehr	beträgt	somit	10	Stimmen.	

3. Protokoll	der	36.	Hauptversammlung	vom	17.	Juni	2016	
Auf	das	Vorlesen	des	Protokolls	wird	verzichtet.	Das	Protokoll	wird	einstimmig	genehmigt.	

4. Jahresbericht	2015/2016	
Der	Jahresbericht	wurde	in	der	Mai-Ausgabe	des	Quartierblatts	auf	der	Seite	des	Präsidenten	
publiziert.	Das	Fischessen	im	September	fand	durch	den	Versand	und	die	Auswertung	des	Fra-
gebogens	nicht	statt.	Der	Samichlousbesuch,	zu	dem	die	übliche	Anzahl	Kinder	kamen,	fand	
wieder	auf	der	Wiese	hinter	dem	Thoracherhus	statt	und	hat	alle	begeistert.	Der	Adventanlass	
auf	der	Piazza	wurde	gemeinsam	mit	der	rkmg,	dem	Thoracker-Restaurant	und	dem	Maxi-Laden	
organisiert.	Mit	Kerzenlicht,	Feuer,	Gesang	und	einer	Adventgeschichte	von	Pfarrer	Christoph	
Knoch	erfreuten	sich	grosse	und	kleine	Besucher	am	weihnächtlichen	Ereignis.	Am	24.	Juni	2017	
findet	zum	ersten	Mal	ein	Flohmärit	statt,	zu	dem	möglichst	viele	Besucher	erwartet	werden.	
Der	Präsident	dankt	allen	Vorstandsmitgliedern	für	ihren	Einsatz	und	den	freiwilligen	Hel-
fern/Herlferinnen	für	ihre	Mitarbeit	an	den	Anlässen.		

5. Jahresrechnung	2016/	2017	
5.1 Bericht	der	Kassierin	
Die	Kassierin,	Frau	Martina	Sigrist,	stellt	die	Vereinsrechnung	vor	und	erläutert,	dass	der	geringe	
Gewinn	den	massiv	höheren	Spesen	der	Kontoführung	bei	der	Postfinance	geschuldet	ist.	Der	
Höchstbetrag	auf	der	Ertragsseite	ist	wie	bisher	durch	die	Spielgruppe	zu	verzeichnen.	Der	
Spendenbeitrag	von	insgesamt	Fr.	195.-	wird	herzlich	verdankt.	Auf	ein	Lesen	der	einzelnen	Na-
men	wird	verzichtet.	Der	Präsident	dankt	Martina	für	ihren	Einsatz	und	die	stets	sehr	speditive	
Buchführung.	

	



5.2 Revisorenbericht	
Der	Revisorenbericht	wird	wegen	Abwesenheit	von	Herrn	Andreas	Bühler	durch	Frau	Francine	
Kerns	verlesen.		

5.3 Genehmigung	der	Jahresrechnung	
Dem	Antrag	des	Revisors	auf	Entlastung	der	Kassierin	und	seinem	Dank	für	die	gute	Leistung	
wird	mit	einem	kräftigen	Applaus	Folge	geleistet.	Die	Jahresrechnung	wird	einstimmig	geneh-
migt.	

6. Jahresbeitrag	
Der	Vorstand	schlägt	vor,	den	Jahresbeitrag	für	Familien	wie	bisher	auf	25.-	Franken	und	jenen	
für	Einzelmitglieder	auf	15.-	Franken	zu	belassen.	Der	Vorschlag	wird	einstimmig	genehmigt.	

7. Budget	2017	/	2018	
Das	Budget	16/17	wird	mit	einem	Verlust	von	650.-	Franken	veranschlagt,	der	mehrheitlich	das	
Erstellen	einer	Homepage	für	den	Thorackerleist	verursachen	wird.	Das	Budget	für	das	nächste	
Vereinsjahr	wird	einstimmig	genehmigt.	

8. Demissionen	/	Wahlen	
Der	Vorstand	hat	die	Demissionen	von	Patrick	Zemp,	Heidi	Müller-Wiederkehr	und	Melanie	
Grossenbacher	bekannt	zu	geben.	Die	Laudatio	für	diese	drei	Abgänge	hält	Patrick	Rösli:	

«Patrick	Zemp	war	der	ständige	und	stets	zuverlässige	Antrieb	als	Präsident	des	Thoracker-Leists	
und	hinterlässt	eine	Lücke,	die	nicht	so	schnell	gefüllt	werden	kann.	Deshalb	sind	die	noch	ver-
bleibenden	und	neu	zu	wählenden	Vorstandsmitglieder	dankbar	um	sein	weiteres	Wirken	im	
Hintergrund	bis	zur	nächsten	Hauptversammlung.	Während	seinen	acht	Jahren	hat	er	den	Leist	
geprägt.	Ohne	ihn	wären	unsere	Festanlässe	nicht	denkbar	gewesen,	denn	im	grössten	Stress	
stand	er	lachend	in	der	Küche	und	war	schweissnass.»	

«Melanie	Grossenbacher	war	1	½	Jahre	im	Vorstand	und	kann	heute	Abend	nicht	anwesend	
sein.	Deshalb	wird	ihr	Einsatz	beim	Samichlous,	dem	Gänggelimärit,	der	Planung	eines	Grillanlas-
ses,	der	wegen	schlechtem	Wetter	abgesagt	werden	musste,	und	nicht	zuletzt	auch	der	Erarbei-
tung	und	Auswertung	des	Fragebogens	in	Abwesenheit	gewürdigt.»	

«Heidi	Müller-Wiederkehr	verlässt	nach	sechs	Jahren	den	Vorstand,	um	jungen	Leuten	Platz	zu	
machen.	Sie	hat	neben	dem	Quartierblatt	weitgehend	alle	schriftlichen	Arbeiten	des	Leists	
übernommen	und	den	Leistkasten	mit	den	aktuellen	Daten	gefüllt.	An	den	Anlässen	war	sie	bei	
den	Letzten,	die	nach	Hause	gingen,	und	wird	für	das	Fischessen	am	18.	November	genügend	
Helfer/Innen	organisieren.»	

Martina	Sigrist	verdankt	den	anwesenden	die	wertvolle	Mitarbeit	mit	einem	Geschenk.	

Als	neue	Vorstandsmitglieder	stellt	der	Präsident	zunächst	Francine	Kerns	vor,	die	am	Quartier-
weg	wohnt	und	neben	ihrer	Hauptbeschäftigung	als	Mutter	dreier	Kinder	und	einer	Teilzeitbe-
schäftigung	noch	Zeit	und	Engagement	für	den	Thoracker-Leist	erbringen	kann.	Sie	ist	seit	acht	
Jahren	hier	im	Quartier	und	wird	sich	erst	einmal	als	Beisitzerin	einen	Überblick	der	vielseitigen	
Aufgaben	verschaffen.	Anschliessend	stellt	er	Yolanda	Graf	vor,	die	als	Mutter	eines	zweijähri-
gen	Sohnes	seit	zwei	Jahren	hier	am	Kranichweg	wohnt	und	sich	über	die	Mitarbeit	im	Quartier	
besser	in	der	Nachbarschaft	integrieren	möchte.	Sie	hat	mit	der	Protokollführung	bereits	Aufga-



ben	von	Heidi	Müller	übernommen.	Beide	Damen	werden	einstimmig	gewählt.	Neu	wird	sich	
Herr	Matthias	Gerber	die	Aufgaben	der	Gruppe	Verkehr	mit	Enrico	Slongo	teilen	und	anlässlich	
der	Verhinderung	letzterem	jeweils	an	der	Verkehrssitzung	teilnehmen.	Matthias	Gerber	wohnt	
seit	vierzehn	Jahren	im	Quartier,	ist	verheiratet	und	hat	zwei	bald	erwachsene	Töchter.	Als	Inge-
nieur	hat	er	einen	Bezug	zur	Thematik	Verkehr.	Auch	er	wird	einstimmig	gewählt.	

Herzliche	Gratulation	den	drei	neu	gewählten	Vorstandsmitgliedern!	

Somit	setzt	sich	der	Vorstand	aus	folgenden	Personen	zusammen:		
Martina	Sigrist	(Kassierin)		
Jrène	Portmann	(Spielgruppe)	
Francine	Kerns	(Beisitzerin)	
Yolanda	Graf	(Beisitzerin)	
Patrick	Rösli	(Beisitzer)	
Matthias	Gerber	(Beisitzer)	
Enrico	Slongo	(Verkehr)	

9. Leist	wie	weiter?	
Grundsätzlich	geht	es	weiter,	aber	wir	können	bisher	noch	keinen	neuen	Präsidenten	anbieten.		
Das	Szenario	der	HV	2016	bleibt	deshalb	weiterhin	intakt	und	Patrick	Zemp	wird	bis	zur	HV	18	im	
Hintergrund	weiterwirken.	

10. Auswertung	Quartierfragebogen	
Patrick	Rösli	erläutert	die	wichtigsten	Fakten	dieser	Auswertung	anhand	den	Ausführungen	im	
Quartierblatt.	

11. Spielgruppe	
Jrène	Portmann	ist	als	Leiterin	der	Spielgruppe	angestellt	und	macht	ihre	Aufgabe	absolut	selb-
ständig.	Viele	Kinder	verstehen	kein	Deutsch	und	so	ist	es	schwierig,	sich	mit	ihnen	zu	verständi-
gen.	Jrène	Portmann	erzählt,	wie	gut	Kinder	beobachten	und	nachahmen.	Auf	den	Sommer	
kommen	viele	Kinder	wieder	in	den	Kindergarten	und	bisher	haben	sich	acht	neue	Kinder	für	die	
Spielgruppe	angemeldet.	Jrène	Portmann	ist	aber	aufgrund	der	Erfahrung	aus	den	letzten	Jahren	
zuversichtlich,	dass	sich	die	Spielgruppe	bis	zum	Herbst	wieder	füllen	wird.	

Sie	bedankt	sich	mit	einem	Geschenk	bei	ihrem	Chef	Patrick	Zemp,	der	sie	weitgehend	selbstän-
dig	arbeiten	liess	und	(wo	nötig)	Unterstützung	anbot.	Ebenso	bedankt	sie	sich	bei	Heidi	Müller	
für	ihr	offenes	Ohr	und	die	gelungenen	Fotos	„ihrer	Kinder“.	

12.	Parkplätze	im	Quartier	
Der	Präsident	orientiert,	dass	die	Längsparkplätze	entlang	des	Kranichwegs	durch	die	Gemeinde	
als	gebührenpflichtig	markiert	wurden	und	bereits	Bussen	erfolgten.	Die	Abklärungen	zu	dem	
richterlichen	Verbot,	welche	von	Roman	Sigrist	vorgenommen	wurden,	ergaben	andere	Rechts-
grundlagen	als	sie	von	Herr	Haussener	(Liegenschaftsverwalter	Thoracker	Immobilien	AG)	ge-
macht	wurden.	Ein	entsprechendes	Schreiben	wurde	ihm	vom	Thoracker-Leist	zur	Stellungnah-
me	zugestellt,	welches	aber	bisher	unbeantwortet	blieb.	Mit	einem	richterlichen	Verbot	können	
lediglich	fremde	Fahrzeughalter	gebüsst	werden,	nicht	aber	Anwohner,	die	ihr	Fahrzeug	abstel-
len.	



13.	Verschiedenes	/	Anträge	
Herr	Stolz	wünscht	sich	eine	Reaktion	von	Seiten	des	Leistes	bezüglich	der	Schliessung	der	Post-
stelle	Muri,	bevor	weitere	Schritte	eingeleitet	werden.	Eine	Antwort	erfolgt	auf	die	nächste	
Hauptversammlung	im	2018.	

Der	Präsident	schliesst	den	formellen	Teil	der	Hauptversammlung	um	21.10	Uhr	ab	und	lädt	zum	
gemeinsamen	Apéro	ein.	

Nächste	Hauptversammlung	
1.	Juni	2018	im	Thoracherhus.	


